

PROYECTO DE RESOLUCION

La Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE:

Solicitar al Poder Ejecutivo Nacional, a través del Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto, informe a esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación diversas cuestiones relacionadas con la reunión oficial del Mtro. Felipe Solá con su par de los Estados Unidos, Michael Pompeo, del día lunes 8 de junio del 2020, a saber:

1. Si efectivamente la República Argentina comparte con el gobierno de los Estados Unidos la necesidad de "reestablecer la democracia" en Venezuela, según lo expresado por el Secretario de Estado de los Estados Unidos en su cuenta de Twitter.
2. Informe si la expresión vertida por el canciller Solá respecto a "*garantizar la convivencia, el diálogo y la paz en Venezuela*" es en todo equivalente con lo expresado por su par norteamericano.
3. ¿Comparte la Argentina una estrategia común con los Estados Unidos para normalizar la situación política de Venezuela?

Autor

Suarez Lastra, Facundo

Cofirmantes

Banfi, Karina

Mestre, Diego

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

El día lunes 8 de junio de 2020 el Ministro de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto de la República Argentina sostuvo una conversación telefónica con su par de los Estados Unidos, el Secretario de Estado Michael Pompeo, según informó la Cancillería de nuestro país en la información para la prensa N° 128/2020¹.

Luego de la reunión, ambos funcionarios expresaron en sus redes sociales y por canales oficiales parte de lo conversado oportunamente. En su cuenta de Twitter, Pompeo mencionó que junto con Solá, compartían la necesidad de que en Venezuela se “reestablezca la democracia”:

*“The U.S. and Argentina are strong partners in the effort to expand prosperity and security in our hemisphere. Had a good conversation with Foreign Minister Felipe Solá to reiterate the importance of this alliance as we confront COVID-19 & seek to restore democracy in Venezuela ”*²

Por su parte, las declaraciones de Felipe Solá se limitaron a expresar la necesidad de una solución pacífica a los problemas venezolanos, sin mencionar la supuesta conversación acerca de la cuestión de la democracia en aquel país.

Rápidamente esto despertó diversos interrogantes en la comunidad argentina, respecto a la posición del gobierno de Alberto Fernández sobre Venezuela y la situación dramática que atraviesa: ¿cree que existe o no una democracia en el país caribeño? ¿Argentina comparte con los Estados Unidos una estrategia para normalizar la situación venezolana?

El presente pedido de informes se funda en la necesidad de despejar dichos interrogantes, conscientes de la importancia de tener una clara política exterior que pueda contribuir a encauzar la situación de Venezuela, sosteniendo los históricos principios de nuestra diplomacia de no intervención en asuntos internos de otros Estados, pero con el firme objetivo de aliviar el sufrimiento de su población, restaurar la institucionalidad democrática y poner al país nuevamente en el sendero del desarrollo y la prosperidad.

¹ <https://www.cancilleria.gob.ar/es/actualidad/noticias/sola-dialogo-con-pompeo>

² <https://twitter.com/SecPompeo/status/1270013278580809729>

Por todo lo expuesto, invito a los y las Diputados y Diputadas de la Nación a acompañar el presente proyecto.

Autor
Suarez Lastra, Facundo

Cofirmantes

Banfi, Karina

Mestre, Diego